

9月定例議会

行政報告

(2)

国民健康保険合川診療所
4月から7月までの外来患者数は
5757人、前年同期対比1109人
増、診療収入においても、前年同期対
比707万6千円の増収です。

産業部関係

農林課

水稲は、7月に入ってから大雨の被
害で出穂の遅れが心配されましたが、
前年より5日程早く出穂しました。
きゅうり、トマトの青果物等は、生
産者、耕作面積ともに減少傾向にある
ものの、概ね昨年並みの販売額です。
2つの市営牧場の管理は、大きな事
故もなく順調に経過しています。
中山間地域直接支払事業は、18集落
協定で、今後中間見直しを含め10年間
の事業が始まりました。

農地・農業施設災害は、揚水機損壊、
農道、水路決壊の査定と一部修繕工事
は終了し、残りの農業用排水路、農道
決壊等全20箇所は査定を受け順次復
旧事業を実施します。
林道災害は、21年度繰越の補助分7
路線6箇所が完了し、残り1箇所は順
調に進んでいます。
松くい虫防除対策事業は、春駆除で

47本採除し、今後も被害木を早期発
見し駆除します。
種苗交換会のキャッチフレーズは、
「北秋の大地に集え、農」の夢に決定
し、ポスターも8月末で完成、第2協
賛会場は現在造成中です。

商工観光課

企業誘致関係は、阿仁萱草の秋田工
業株式会社の第2工場の新築工事が、
11月末の完成に向けて工事中です。萱
草工業団地給水施設改良工事も11月
末の完成に向けて発注しています。

あきたリッチセミナーが名古屋で
開催され、東海地区の企業に対して北
秋田市のアピールを実施しました。
緊急雇用事業関係は、7月から企業
誘致支援事業など4事業、25人の雇用
で失業者対策に取り組んでいます。
中心市街地の賑わい創出を目的に、
北秋田市軽トラ市、フリーマーケット
を6月19日、8月1日の2回開催さ
れ、たくさんの方で賑わいました。

大館能代空港は、搭乗率アップに向
けふるさと会のみなさまにパンフレッ
ト等による情報提供を行っているほ
か、大館能代空港利用促進協議会によ
る1000円レンタカー事業が実施
されています。

道の駅「大館能代空港」が9月12日
にオープンしました。空港施設が道の
駅に登録されるのは全国で2番目、東
北では初となります。



空港施設を利用した道の駅「大館能代空
港」がオープン

観光振興関係では、6月から森吉山
阿仁スキー場のゴンドラ運行が始ま
り、多くの方が高山植物や大自然の森
吉山を鑑賞し賑わっています。また、
米代川花火大会をはじめとする恒例
の夏のイベントがそれぞれ開催され
ました。

建設部関係

都市計画課

住宅リフォーム緊急支援事業は、8
月20日現在、交付決定数124件、交
付決定額1797万9千円です。
市営住宅畑町団地建築工事は、9月
月上旬に請負契約を締結し、降雪期前
に工事を終え、遅滞なく老朽住宅大町

団地)から入居替えを行う予定です。
建設課

地域活性化・経済危機対策臨時交付
金事業は、計画7路線のうち道路維持
工事3件が完成しました。

地域活性化・きめ細かな臨時交付金
事業は、計画20路線のうち測量設計業
務委託5件が完了し、排水維持工事10
件を発注して、4件が完成しました。
道路新設改良事業は、道路改良工事
2件、用地測量業務委託1件、橋梁長
寿命化修繕計画策定業務委託1件を
それぞれ発注しました。

7月10日、11日の豪雨災害は、河川
災害1件及び道路災害2件の査定設
計業務委託が完了しました。

7月29日、30日の豪雨災害につい
ては、河川災害3件及び道路災害3件
の査定設計業務委託を発注し、復旧工
事に向けて準備を進めています。

上下水道課

上下水道事業は、災害発生時における
断水区域を最小限に止めることを目
的とした緊急連絡管布設工事、鷹巣字
下家下地区配水管布設工事2件を発
注しました。

簡易水道事業は、七座地区簡易水道さ
く井導水管布設工事を発注しました。
公共下水道事業は、鷹巣字南中家下
地内と脇神字平崎上岱地内の面整備
工事の2件を発注しました。
農業集落排水事業は、道城地区の、

処理施設機能調整工事、場内整備工
事、雨水排水工事、舗装復旧工事の4
件を発注しました。

浄化槽市町村整備推進事業は、5人
槽1基、7人槽3基の計4基を発注し
ました。

消防本部関係

常備消防

5月から7月末までの火災の発生
は5件で、建物火災が1件、林野火災
2件、車両火災が2件です。
救急出場は388件で昨年同期比
57件の増で、内訳は急病270件、一
般負傷37件、交通事故36件、その他2
件です。

救助の出場は17件で、内訳は交通事
故12件、水難事故2件、自然災害1件、
その他2件です。

火災警報器共同購入の補助事業は、
7月末日現在で133自治会等から
4157世帯分の交付申請があり補
助金を交付しています。

非常備消防

7月25日開催の県消防協大会館北
秋田支部消防訓練大会は、規律訓練の
部で阿仁第4分団が1位、森吉第7分
団が2位、小型ポンプ操法の部で鷹巣
第5分団が2位に入るなど、日頃積み
重ねた訓練の成果を発揮しました。

7月29日からの大雨洪水警報発令
時には、水防団員延べ102人が出勤

し、河川等の警戒に当たり被害の軽減
に努めました。



規律訓練の部で阿仁第4分団が優勝、森
吉第7分団が準優勝

教育委員会関係

総務課

阿仁中学校体育館改築工事は、完成
期限を平成23年3月10日までとして
改築工事を進めています。

小中学校5校の耐震補強工事、米内
沢小学校図書棟解体工事、森吉中学校
給水管交換工事は、期限内で完成しま
した。

あきたリフレッシュ学園は、2学期
が8月30日から始業しています。

学校教育課

市内の小・中学校は、部活動の地区
大会や全県大会、各種コンクール等に
積極的に参加し、好成績を収めるなど
活躍が光りました。

学校における外国語活動を支援す
る外国語指導助手(ALT)として、新

たに口バート・コリガン、マカアカン
ナジン・クリフォードの2人が来市し
ました。2年目となる3人のALTと
ともに、市内各小・中・高の児童生徒と
一緒に英語の学習に取り組みます。
来年3月の閉校を前に、これまでの
高校の歩みや思い出に触れてもらお
うと、合川高校の校舎見学会と、思い
出を語る集いが開催され、同窓生や
旧職員ら200人ほどの関係者が参
加しました。

生涯学習課

坊沢公民館は、老朽化が著しく国の
補助事業により改修工事を行ってお
り、10月末の完成を目指しています。

北秋田市成人式は、8月15日に北秋田
市文化会館で開催されました。本年度の
対象者は385人で、303人が出席し
恩師をはじめ関係者から激励を受け、
成人としての誓いを新たにしました。

伊勢堂出遺跡が世界遺産登録を目指
すため、遺跡自体の研究や関連する遺跡
との比較検討、市民意識の向上が不可
欠となることから、國學院大學研究開
発機構と北秋田市教育委員会との研
究協力に関する協定の締結が行われ
ました。今後は、関連遺跡の発掘調査
や、都内での北秋田市の紹介も兼ねた
出土品の特別展等を予定しています。

8月6日に伊勢堂出遺跡調査検討
委員会が中央公民館で開かれ、平成23
年度から環境整備を行いながら空港

や内陸線の利用も含めて、平成27年度
の世界遺産登録に向けての取り組み
が説明されました。

市指定文化財「七日市の長岐邸」の
長岐家に伝わる掛け軸や古文書等1
528点が市に寄付されました。

浜辺の歌音楽館で8月24日、入館者
数が15万人を達成し、記念セレモニ
ーを行いました。同館は昭和63年8月に
オープンし、平成4年7月には5万人
目、平成10年8月には10万人目の入館
者を迎えています。



15万人の来場者に後藤名誉館長が花束と
記念品を贈呈

スポーツ振興課

合川地区の水泳・バドミントン教室
に延べ84人、鷹巣地区のバレーボール
教室に延べ152人が参加し、楽しく
汗を流しました。

森吉地区の家庭婦人バレーボール大
会・8人制バレーボール大会には9チ
ームが参加し、熱戦を繰り広げました。